
A28 2013年6月6日 星期四
编辑：尹尹成成君君 美编：宫照阳 组版：庆芳

体育

6月4日晚，日本男足在亚洲十强
赛中1：1战平澳大利亚，成为全球首
支除东道主巴西之外晋级2014世界
杯决赛圈的球队；韩国则在本轮亚洲
十强赛中客场1：1惊险踢平黎巴嫩，
晋级形势也是一片大好；早就无缘亚
洲十强赛的中国队，则只能“屈居”呼
和浩特，准备6月6日与乌兹别克斯坦
队的热身比赛——— 同样是东亚球队，
差距咋这么大呢？日本、韩国的每一
点成功，都会强烈刺激中国球迷、球
员、媒体乃至整个中国足球界本就非
常脆弱的神经，以至于有人呼吁“国
足热身，纯属鸡肋，不看也罢”。事实
果真如此吗？没有潜心修炼，何能得
成正果？中国足球的复兴之路需要一
个过程，但从目前的情况来看，很多
人都在急于准备“摘桃子”，而没有耐
心去做那些必需的前期准备工作。

“国家队还有比赛？从哪比？对手
是谁？为什么踢这场比赛？”在得知中
国国家队近期连续进行三场热身比
赛，其中第一场是于6月6日在呼和浩
特对阵乌兹别克斯坦队之后，记者的
不少朋友甚至同事，都对这场比赛以
及记者前来采访的必要性提出了质
疑，他们认为这纯属“没事瞎折腾”。
几乎是同样一批只要有机会就表示

“早就对中国足球没有兴趣”的人们，
在得知日本国家队率先杀入2014巴
西世界杯决赛圈之后，又表现得极为
愤慨，“日本队连续多次进军世界杯
决赛圈，咱们中国怎么了？为什么就
是挑不出一支像样的球队？”——— 值
得注意的是，在大家表示“愤慨”的时
候，也没有几个人想真心关注一下国
足主帅卡马乔的工作，更不要提马上
就要在呼和浩特举行的这场热身比
赛了。

令人担心的是，不仅部分中国球
迷、媒体浮躁，就连个别中超、中甲俱
乐部也无视中国足球发展的大局，每
每以“如果是正式比赛、是大赛，我们
就无条件放人；如果只是热身比赛，
那就是另一回事了”为由，拒绝放国
脚赴国家队参赛，而且一个个似乎还
理直气壮。事实上，没有热身比赛的
逐渐积累、磨合阵容、检验战术，何来
正式比赛的一帆风顺？中国足球的发
展遭遇瓶颈，除了历史、体制等多方
面的原因之外，也与目前足球界“能
人”、“聪明人”太多，而甘心塌下身子
干事情的人太少有必然的关系。

“为什么日本足球行，中国足球
就不行？”又一次见证巨大差距的中
国足球人，目前都在思考这一问题，
要得出完整的答案很难，但要明确自
己的职责很简单，无非是“多干，少
说，不心急”而已。

(呼和浩特6月5日电)

国足今与乌兹别克斯坦进行友谊赛

在人家忙着出线的日子
请关心还在热身的国足
本报记者 李志刚

本报讯(记者 胡建明) 球
队休息，鲁能俱乐部的工作人员
却一点儿也没有闲着。最近一段
时间，他们一直在忙着为球队联
系热身赛对手。据悉，鲁能有望
于6月16日在潍坊足校与来自韩
国的球队打一场热身赛。

打完与广州恒大队的比赛，
鲁能主帅安蒂奇也给自己放了
个小假，6月15日，他将结束假期
返回济南。据了解，安蒂奇休假
之前就告诉俱乐部，希望能在联
赛间歇期内为球队联系一个热
身对手。在俱乐部的积极运作之
下，韩国全北现代队最先进入了
鲁能的视野，对手对此也很感兴
趣。

就在鲁能紧锣密鼓准备接
待工作的时候，从韩国方面传来
消息说，因为签证的问题，全北
现代队还不能确保这场热身赛
就一定能进行，鲁能只好启动第
二套方案，他们又紧急联系了韩
国浦项制铁和南非一家球队。目
前，鲁能方面正在等待最终的消
息。对于球迷来说，不管怎么样，
大家都会在16日看到一场精彩
的比赛。6月21日，下一阶段的中
超联赛就将打响，鲁能将于22日
晚上主场迎战江苏队。

由于在前半段的比赛中取
得了不错的成绩，鲁能泰山现在
得到了方方面面的支持。6月5日
下午，@演艺罗盘发微博称：“我
们非常抱歉地告知：汪峰2013

‘存在’巡回演唱会济南站原定
于6月29日举行，现因日程与中
超赛程(山东鲁能VS贵州人和)
冲突，遗憾取消。感谢所有支持
汪峰的济南歌迷，摇滚巡演如同
人生的旅程，不会因一次坎坷而
停下脚步。让我们继续向着光
明，勇敢前行，下一轮巡演我们
济南再见。汪峰巡回演唱会组委
会特别告知。”汪峰本人也在微
博对此表示遗憾：“济南的歌迷，
明年的超级巡演我会来！”

不久前，鲁能主场与武汉卓
尔队的比赛，曾因为有林忆莲演
唱会而被迫推迟了一天，如今，
汪峰的演唱会则选择了为鲁能
泰山队让步。

鲁能有望与

韩国劲旅过招

6月5日傍晚，中国迎战乌
兹别克斯坦之战赛前新闻发
布会在呼和浩特举行。面临

“晋级世界杯关键之战”的乌
兹别克斯坦队没有回答“是否
会派主力出战”的焦点问题，
而中国队主帅卡马乔则拒绝
被“妖魔化”，“很多所谓我说
的话，其实我都没有说过，我
对中国队一直很有信心，否则
我为何要干这份工作？”

率领中国队征战亚洲20

强赛，最终未能出线参加亚洲
十强赛，让卡马乔至今未能

“翻身”。中国队已经错过了
2014巴西世界杯，此前有媒体
报道称，卡马乔在私下里认为

“中国队打进2018世界杯决赛
圈的机会也十分渺茫”，这使
得很多中国球迷极为愤怒。在
此前新闻发布会上，卡马乔特
意表示自己“没有说过那些
话”，“这已经不是第一次了，
很多媒体刊登所谓针对我的
采访，其实那些话我压根就没
说过。”在谈到中乌之战时，卡
马乔表示中国队有多名球员
受到伤病困扰，“对于大家都
非常关心的郑智不能参赛的
问题，我想说的是，王永珀在
前腰的位置上也会有很好的
发挥，另外，于海也可以打
前腰，我们不至于无人可
用。” (呼和浩特6月5日电)

“很多话，我都没有说过”
卡马乔拒绝被“妖魔化”
本报记者 李志刚

国足队员进
行赛前最后的训
练。新华社发
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